

2018年(平成30年)3月29日



注入前のSISを確認



回収液には赤さびやシールコートが

人口減地区でアイスピグ

長)は7日、大津市企業局から受託した配水管内洗浄業務で、アイスピグ洗浄装置(アイスピグ社製)による洗管を実施した。対象は同市石山内畠町に布設された配水管(ダクタイル鉄管)。口径100ミリ×32.1mm、口径75ミリ×9.8mm)。山間地に位置する同地区では人口減少が進み、

は布設から約40年が経過しており、赤水の発生が課題となっていた。大津市企業局では、流速を算めて行う放水洗管による対応を年1回実施していくが、洗管後すぐには赤水が発生した」とかあり、今回民間に業務委託を行った。



林氏

今では約30人となってい
る。このため、管内流速
が低下して水が滞留する
ほか、対象配水管の一部
は布設から約40年が経過

藤野興業は、経年化が進んでいる管路でも安全性能が高く、口径の変化や曲がりにも対応するアライスピグ工法で洗管を実施した。口径 75 mm 側から特殊アイスシャーベット（S.I.S.）を $2\text{~}2.5$ t・管内に注入し、既設消火栓下のボール式補修弁を利用して回収した。排出された夾杂物には赤さびや剥離したシールコートが

含まれており、洗着後の管内カメラ調査でも除去効果を確認できた。

く」とが求められてゐる」とし、洗管による延命化の必要性を指摘した。その上で、アイスレッジ法は「人体に無害なS-I-Sを使用するため、水質面などについて安全性の懸念がなく洗管できる。今回、さびなどを除去してきたので、次の放水洗管時の状況も確認し、管路維持管理に生かしたい」として述べた。